
Прежде всего, отметил Обухов, следует 
понимать, что мигранты нужны олигархи-
ческому капиталу. Проблема возникала 
не  сегодня, и,  по  сути дела, это  – угроза 
народозамещения в нашей стране по воле 
глобалистских структур, которую еще 
какое-то время назад и  на  протяжении 
почти 30 лет исполняла российская «элита».

Войдя в  2021  году в  международную 
организацию миграции, Россия обяза-
лась принимать ежегодно 300000 жителей 

Средней Азии для решения проблемы бед-
ности в  этих странах, – рассказал депу-
тат-коммунист. Между тем, – продолжил 
он, – в  центральной России сокращение 
коренного населения с  1991  года состав-
ляет от 30 до 50%!

КПРФ еще в нулевых годах настойчиво 
предлагала упорядочить миграционную 
политику путем принятия ряда законода-
тельных инициатив, включая введение тру-
довых виз; дополнительных выплат для 
российских работодателей, использующих 
труд мигрантов; запрет на въезд мигрантов 
в семьями – напомнил секретарь ЦК КПРФ.

Власть от  этого отказывалась, а  теперь 
очевидно, что ее миграционная политика 
провалилась. Теперь  же она «бьет по  хво-
стам», только в 2025 году вводя в действие 
систему идентификации мигрантов. Между 
тем, крайне необходимо сделать карди-
нально невыгодным для бизнеса привле-
чение низкоквалифицированной рабочей 
силы. «В этом плане крайне эффективна 
модель миграционной политики Респу-
блики Беларусь», – считает Обухов.

К сожалению, пока сотни тысяч корен-
ных жителей Таджикистана и  Узбекистана 
получают российские паспорта буквально 
в  «конвейерном режиме», российское 

чиновничество высылает из  страны рус-
ских переселенцев из того же Казахстана,– 
констатировал политик.

Пора денонсировать соглашения 
с  Международной организацией мигра-
ции и прекратить фактическое замещение 
государствообразующего русского народа. 
В  русских городах «золотого кольца» про-
живает уже чуть ли не 20% мигрантов!

К сожалению, на  данный момент пра-
вительство принципиально отказывается 
от  решительных действий в  сфере мигра-
ции, и,  следовательно, политика власти 
является, как минимум, реактивной и про-
тиворечивой. Ее необходимо менять!,  – 
заключил Обухов.
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россии нужно кардинально менять миграционную политику!

Депутат государственной Думы, член президиума, секретарь Цк кпРФ, доктор политических наук 
с. п. Обухов в эфире «красной линии» выступил на тему миграционной политики России.

18  сентября в  госдуме состоя-
лось очередное заседание меж-
фракционной парламентской 
комиссии по вопросам миграци-
онной политики, где было озву-
чено, что наибольшую опасность 
для страны представляет орга-
низация нелегальной миграции. 
Ряд законопроектов по ее пресе-
чению уже получили поддержку 
Верховного суда.

«Считаю, что в  первую очередь нам 
необходимо усилить контроль за выда-
чей разрешений на въезд, а также уже-
сточить правила пребывания и  полу-
чения гражданства. На  данный момент 
существуют серьёзные пробелы в  этой 
системе, которые позволяют мигрантам 
находиться в нашей стране с недействи-
тельными или поддельными докумен-
тами.

Впоследствии они работают неофи-
циально, не  уплачивают налоги и  оста-
ются вне правового поля, нанося ощу-
тимый удар по экономике и социальной 
стабильности. При этом дети у  них 
не  учатся в  школе, не  знают русского 
языка и  норм поведения в  обществе, 
а  родители получают пособия и  тратят 
их явно не на детей.

Очевидно, что миграционное зако-
нодательство требует срочного пере-
смотра. Прежде всего, усиление кон-
троля на всех этапах – от въезда в страну 
до  получения гражданства  – позволит 
нам восстановить порядок, обеспечить 
безопасность и  создать прозрачные 
и честные условия для всех, кто желает 
жить и  работать в  России на  законных 
основаниях», – отметила Ольга Алимова, 
депутат Госдумы, фракция КПРФ.
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В интернете 6  сентября появилась 
информация, что ШГП помогла пострадав-
шим жителям Волота, а  ее представители 
проинспектировали ход ремонта в  кир-
пичном доме поселка на  улице Садовая, 4, 
и что «На сегодня всем пострадавшим жиль-
цам выплачена компенсация общей суммой 
порядка полумиллиона рублей согласно 
правильно оформленным актам»,– как рас-
сказала Юлия Бороненко от  Новгородской 
Школы грамотного потребителя «Единой 
России», которая работала в  Волоте, где 
жильцы пожаловались на порчу имущества 
во время ремонта дома.

На такую публикацию сразу  же отреа-
гировала первый секретарь Волотовского 
райкома КПРФ Наталья Тихомирова, именно 
к  ней поступили жалобы от  жильцов этого 
дома, когда случилась беда у людей. Опера-
тивно обратились во  все государственные 
инстанции и  взяли под контроль эту про-
блему.

Как пояснила Наталья Владимировна 
на  странице ВК, «Наглая и  беспардонная 
ложь!!! Может кому-то и  достались пол-
миллиона рублей компенсации, но  только 
не  всем жильцам дома, которых затопило 
по  вине подрядчиков, что производили 

ремонт кровли, разгерметизировав крышу, 
данные персонажи не  удосужились обе-
зопасить жителей от  атмосферных осад-
ков, в  итоге в  доме № 4 по  улице Садо-
вой в  посёлке Волот затопило квартиры 
даже на  первом этаже. В  следствие чего 
одна из  квартир была лишена электриче-
ства, причём в  квартире начинался пожар 
в  распределительной коробке и  только 
волею случая, хозяйка была дома и  смогла 

нивелировать ситуацию. Ремонт, что жен-
щина сделала фактически за  несколько 
дней до  начала ремонта кровли, был весь 
испорчен, натяжные потолки спасли квар-
тиру от полного затопления, вода, что скопи-
лась на полотнах, была слита, к сожалению, 
полотна придётся заменять, так как пришла 
другая беда, от сырости стала отваливаться 
штукатурка, стены сырые, дверные коробки, 
арка и панели пришли в негодность. Семья 
с тремя детьми вынуждена была жить в таких 
условиях, а  лица, виновные в  произошед-
шем, посоветовали передвигаться по  квар-
тире в  резиновых тапочках и  не  дотраги-
ваться до стен…

Были направлены жалобы в  жилищную 
инспекцию, откуда жители дома узнали, что 
им якобы выплатили компенсацию.

Все вот эти громкие заявления будут 
также приложены к  обращениям в  инстан-
ции надзора и судебные инстанции..

То, что люди молчат, не говорит о том, что 
их можно так обманывать и  если полмил-
лиона рублей поделили между тремя квар-
тирами (информация не  точная!!!), то  это 
не говорит, что возместили ущерб всем!!!».

При подготовке этого материала стало 
известно, что благодаря настойчивости 
Н. В. Тихомировой, собственникам постра-
давших квартир произвели ремонт помеще-
ний в полном объеме и еще будет выплачена 
компенсация.

партийная жизнь

Мы регулярно публикуем благодарно-
сти волонтёрам движения «Крестцы для 
Победы!» от  наших бойцов, кто получает 
посылки с их продукцией.

Татьяна Владимировна активно при-
нимает участие в  жизни общества, и  под 
её руководством проходили в  п.  Крестцы 
уроки мужества с  изготовлением копии 
Знамени Победы среди учащихся, которые 

организовывало Новгородское областное 
отделение КПРФ.

Недавно Татьяна Владимировна Бухан-
цева провела совместно с  обществен-
ной организацией «Боевое братство» 
патриотическое мероприятие с  ребятами 
в  мастерской по  плетению сетей, на  кото-
ром выступила перед подрастающим поко-
лением, а  участники боевых действий 

продемонстрировали  приемы тактиче-
ской медицины, а также дали возможность 
ребятам примерить современное снаряже-
ние бойцов.

память о герояХ
24 августа в деревне перелучи боровичского района была открыта ал-

лея памяти погибшим и пропавшим без вести на сВО.

волонтерская  работа  и патриотическое  воспитание 
с 2023  года татьяна Владимировна буханцева, первый секретарь кре-

стецкого райкома кпРФ, депутат Думы крестецкого муниципального 
округа и  организатор волонтерского движения «крестцы для победы!» 
занимается с жителями района и п. крестцы очень важным в нынешнее 
время производством маскировочных сетей, заготовками продуктов, 
сбором средств, медикаментов и многое другое, но и конечно полюбив-
шимися на фронте супчиками. 

Уважаемые  избиратели!
Эта избирательная кампания была 

для нас не  простой. Мы столкнулись 
и  с  административным давлением, 
и  с  серьёзными изменениями выбор-
ного законодательства, которые макси-
мально затрудняют контроль за  ходом 
выборов. Трёхдневное голосование, 
отмена института членов участковых 
избирательных комиссий с правом сове-
щательного голоса, надомное голосо-
вание  – всё это способствовало тому, 
чтобы партия власти сохранила абсо-
лютное большинство в  законодатель-
ных органах.

Наши кандидаты активно рабо-
тали в  своих округах  – распространяли 
агитационные материалы, проводили 
встречи. Тихомирова Наталья, как кан-
дидат в  депутаты областного парла-
мента участвовала в  дебатах на  радио 
и телевидении. Но на сегодняшний день 
этого оказалось недостаточно.

Нам нужно донести до  каждого, что 
участие в выборах – это не просто наше 
право, а  это наша обязанность. Чем 
выше реальная явка избирателей, тем 
меньше у избирательных комиссий воз-
можности для фальсификаций.

Полученный результат – это не повод 
для уныния. Это стимул к  тому, чтобы 
провести работу над ошибками и  уси-
лить те  направления, в  которых у  нас 
пока есть пробелы.

Новгородское областное отделе-
ние КПРФ благодарит всех, кто пришёл 
на  выборы и  отдал свой голос за  ком-
мунистов! Большое вам спасибо за под-
держку! Мы выражаем благодарность 
и  всем, кто работал эту избирательную 
кампанию с  нами  – нашим кандида-
там, агитаторам, членам избирательных 
комиссий и наблюдателям!

новгородский обком кпРФ

В Новгородской области начался 
ряд протестных мероприятий про-
тив избирательной системы трехднев-
ного голосования. 11 сентября Бюро 
Новгородского областного Комитета 
КПРФ сделало заявление о непризна-
нии результатов выборной кампании, 
которая завершилась 8 сентября этого 
года. В частности, в документе отмеча-
ется, что при низкой явке избирателей, 
но с результатом более 90 процентов 
мандатов у партии власти, выборы стали 
инструментом тотальной зачистки в 
первую очередь кандидатов в депутаты  
от КПРФ.

Партийные  отделения  Новгород-
ского областного  отделения КПРФ  пла-
нируют провести пикеты  во всех  райо-
нах области.

новгородские коммунисты 
вышли на одиночные 

пикеты против 
избирательной системы 

трёхдневного голосования

работа с людьми как  главный показатель 
ответственного  отношения к делу

Инициативная группа жителей, кото-
рую возглавила депутат КПРФ Опечен-
ского сельского поселения Совета депу-
татов Нина Васильевна Колосова, на  свои 
средства провели работы по  созданию 
аллеи памяти. Патриотическую работу 

Нина Васильевна проводит среди населе-
ния постоянно, и  аллея памяти  – это напо-
минание о  героических подвигах жителей 
Перелучи, кто отдал свою жизнь в  борьбе 
с  фашизмом, и  чтобы молодое поколение 
не забывали о своих героях.
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В воскресенье, 22 сентября, в подмо-
сковном Доме отдыха «Снегири» при под-
держке КПРФ состоялся гала-концерт и 
церемония награждения лауреатов XI Все-
российского конкурса детского и юноше-
ского творчества «Земля Талантов». Перед 
участниками мероприятия выступил Пред-
седатель ЦК КПРФ, Руководитель фракции 
КПРФ в Госдуме Г.А. Зюганов.

Тематика сезона посвящена объявлен-
ному в  России Году Семьи и  называется 
«Семейный альбом». В  2024  году конкурс 
охватил свыше 45 регионов страны, в  том 
числе ДНР, ЛНР и Херсонскую область, впер-
вые в конкурсе принимают участие предста-
вители Белоруссии.

В состав конкурсного жюри вошли 
звезды российской эстрады, эксперты 
Международного класса по  хореографии, 
композиторы, певцы, профессиональные 
актеры и продюсеры.

Председатель ЦК КПРФ Г. А. Зюганов:
– По инициативе КПРФ мы проводим 

этот чудесный концерт с  участием талант-
ливых детей, семьи которых живут в  бед-
ности. Несмотря на финансовые трудности, 
эти семьи заботятся о своих детях и делают 
все возможное, чтобы их ребятишки росли 
умными и талантливыми. Давайте их попри-
ветствуем, давайте им поаплодируем! Мы 
очень рады вас видеть в  подмосковных 
«Снегирях». Молодцы!!!

Дети приехали из Приморья, из Сибири, 
с Северного Кавказа и с Урала. Из Поволжья, 
из  Центральной России. В  нашем конкурсе 
принимают участие дети из Новороссии – 
тех регионов, которые вернулись на боль-
шую Родину. Приехали гости из  Белорус-
сии.

Я очень рад, что эта встреча проходит 
в  нашем традиционном месте  – в  «Снеги-
рях». Я здесь много лет тружусь. Вот сейчас 
завершаю строительство сорокового объ-
екта – крытого катка.

В «Снегирях» построен великолепный 
зрительный зал, здесь рядом для детей 
построили военно-спортивный лагерь. 
Мы приняли и  оздоровили в  «Снегирях» 
19 тысяч детей из Донбасса.

Дети вчера посетили Красную площадь, 
Поклонную гору и Храм Христа Спасителя. 
Перед их глазами предстала тысячелетняя 
история нашей державы.

Мы живем в  удивительной стране, 
где русские под свои знамена собрали 
190 народов и  народностей, не  пору-
шив ни  одного языка, ни  одной культуры 
ни одной веры. Наши дети – продолжатели 
эти славных традиций.

Мы сегодня живем в  условиях, когда 
англосаксы и  натовцы объявили войну 
всему Русскому Миру. Но,  Россия несет 
планете высокую духовность и  культуру. 
Мы помогаем человечеству избавиться 
от фашизма и нацизма. Мы сражаемся про-
тив войны и агрессии.

Сегодня на  концерте наши дети проде-
монстрируют мир и  дружбу  – то, без чего 
не сможет прожить человечество.

Лауреатами «Гран при» XI Всероссий-
ского конкурса детского и юношеского твор-
чества «Земля Талантов» конкурса стали: 
Константин Попов, Егор Рыжов, Аделина 
Белугина и  заслуженный коллектив народ-
ного творчества РФ  – Танцевальная студия 
«Ынархас» (Хакасия). Диплом и статуэтку им 
вручил Геннадий Андреевич Зюганов.

Завершился концерт песней «Россия  – 
страна счастья», ее исполнили со сцены все 
участники конкурса, им подпевал зритель-
ный зал.

Отметим, что мероприятие прошло 
на  высоком организационном уровне 
и патриотическом подъеме.

К этому добавим, что во  Всероссий-
ском конкурсе «Земля талантов» приняло 
участие около 6000 детей, включая жите-
лей ДНР, ЛНР, и Херсонской области, кроме 
того, на  дистанционный конкурс подавали 
заявки участники из  Белоруссии и  Казах-
стана. Прошло 16 межрегиональных отбо-
рочных туров плюс Всероссийский дистан-
ционный. На  Финал приехали дети из  30 
регионов РФ (в  том числе ДНР, ЛНР и  Хер-
сонской области) и  впервые конкурсанты 
из Беларуси. Традиционно наравне на сцену 
вышли дети из многодетных и малоимущих 
семей, дети из детских домов и дети с ОВЗ. 
В Гала-концерте приняли участие 250 детей.

источник: сайт кпРФ

Растущие цены на хлеб – что может быть 
тревожнее? Судите сами. По  данным Рос-
стата, только за  период с  января 2022-го 
по  октябрь 2023  года цена за  килограмм 
хлеба, в  среднем, выросла  – в  Москве с  83 
до 101 рубля, в Свердловской области – с 72 
до 81, в Татарстане – с 54 до 60, а в среднем 
по  России  – с  63 до  73  рублей. Более того, 
Национальный союз хлебопеков (НСХ), 
сообщил об  ожидаемом дальнейшем росте 
цен на хлеб.

По мнению экспертов этого  же Союза, 
основной причиной подорожания хлеба 
является подорожание муки, из которой он 
изготовляется: на фоне её активного … экс-
порта. Так, экспорт российской муки только 
в  январе  – июле 2024  года вырос на  38%. 
Экспорт же пшеничной и пшенично-ржаной 
муки из России за этот же период времени, 

согласно экспертным оценкам, превысил 
740 тыс. тонн, что на 37% больше, чем в ана-
логичный период прошлого года. Причем, 
рост экспорта муки растет уже четвертый 
год подряд.

Разумеется, желание пополнить бюджет 
за счёт экспорта сельскохозяйственной про-
дукции и  освоения новых рынков сбыта  – 
это, конечно, хорошо. Но  не следует  ли 
обеспечить зерном и  мукой, прежде всего, 
собственных граждан?

Поэтому мною был направлен депу-
татский запрос на  имя премьер-министра 
страны с  предложением проработать воз-
можность введения пошлин на  экспорт 
муки  – по  аналогии с  зерном. Сообщить 
о мерах по сдерживанию роста цен на такой 
жизненно важный продукт питания, 
как хлеб. И  планах по  стимулированию 

хлебопеков на  повышение объема продук-
ции, что позволило бы снизить ее конечную 
стоимость в магазине.

Ответ поступил из  Минсельхоза России. 
И  довольно-таки подробный  – на  восьми 
машинописных страницах. Прежде всего, 
мне сообщили, что «вопрос ценовой ситуа-
ции» находится на особом контроле.

Что  же касается мер, предпринимае-
мых для поддержки отечественных произ-
водителей хлеба и  муки в  условиях роста 
цен на  сырье и  логистику, то  один только 
перечень их  – льготное кредитование 
сельхозпроизводителей, льготный лизинг 
на  приобретение широкого перечня тех-
нологического оборудования и  автотран-
спорта, краткосрочные кредиты и  прочее, 
прочее  – должен  бы внушить уважение 
к  «титаническим» усилиям «чиновников 
от земли».

Казалось  бы, все  – как нельзя лучше! 
Однако «бить в  ладоши» рановато. 
Поскольку возникает вполне резонный 
вопрос  – если вышеперечисленные меры 

столь эффективны, как утверждают в  Мин-
сельхозе, то  почему  же тогда сохраняется 
тенденция подорожания хлеба?

Не потому ли, что так и  не  введены 
до  сих пор пошлины на  экспорт отече-
ственной муки? Более того, правительство 
даже не  собирается предпринимать в  этом 
направлении никаких конкретных шагов, 
что и подтвердил, лишний раз, ответ из Мин-
сельхоза.

Приведу его дословно: «… в  настоящее 
время меры регулирования экспорта про-
дукции агропромышленного комплекса 
направлены прежде всего на  стимулирова-
ние экспорта продукции с  высокой добав-
ленной стоимостью, в связи с чем введение 
экспортных пошлин на  продукты перера-
ботки зерна, в том числе на муку, в данный 
момент не рассматривается».

Вот и  получается, что «родное» прави-
тельство не только не препятствует экспорту 
муки за  рубеж, но  даже и  «стимулирует» 
его рост. А мы еще удивляемся – почему же 
дорожает хлеб в стране?

Звучат предложения: возродить тради-
ционные ценности, вытравить из  России 
идеологию чайлд-фри, запретить аборты, 
переселять россиян из  городов в  деревню 
и  так далее. В  общем, решения ищутся 
в любой области, кроме экономической.

Однако опрос Russian Field показал: глав-
ным препятствием для обзаведения детьми 
россияне считают бедность и  финансо-
вые проблемы. Этот вариант выбрали 62% 
респондентов.

Следующие по  популярности ответы  – 
«нестабильная политическая и  экономиче-
ская обстановка» (23%) и «отсутствие жилья, 
рост цен, условия жизни» (16%).

Это подтверждает то, что говорят комму-
нисты: главная причина вымирания – капи-
тализм. Неслучайно смертность впервые 
превысила рождаемость в  1992  году, когда 
реформаторы начали свою «шоковую тера-
пию».

Ситуация становится все хуже. В первом 
полугодии 2024 года в России родилось 599 
тысяч детей. Смертность превысила рожда-
емость более чем на 320 тысяч человек.

При такой рождаемости можно ожидать 
1,2 миллиона рождений за год. Это меньше, 
чем в любой из годов ельцинской эпохи. Для 
сравнения: в РСФСР в 1980-е годы рождае-
мость доходила до  2,5 миллиона человек, 
то есть была в ДВА РАЗА выше, чем сейчас.

Почему рождаемость такая низкая? 
Укажу главные причины.

Нет доступного для молодых семей 
жилья. Средний возраст ипотечного заем-
щика – около 40 лет.

Высокие расходы на детей. ВЦИОМ опу-
бликовал данные опроса о  том, сколько 
стоит собрать детей в  школу. Получилось, 

что в среднем семьи потратили на это 53,5 
тыс. руб. А в 2022 году эта сумма составляла 
38 тыс. руб. Всего за два года – рост на 40%, 
в 2 раза выше официальной инфляции!

А в  старших классах образование у  нас 
фактически платное, потому что из-за необ-
ходимости натаскивать детей на «угадайку» 
ЕГЭ почти все вынуждены нанимать репе-
титоров. И большинство студентов в России 
учится на платной основе.

Медицина. Ее «оптимизация» снизила 
доступность государственной медицинской 
помощи. Зато год от  года растут обороты 
платной медицины. В  том числе и  детей 
зачастую приходится лечить за деньги.

А главное: капитализм полностью лишил 
людей уверенности в будущем.

Внедряется миф, что рождаемость никак 
не  стимулируется высоким уровнем жизни 
и социальных гарантий. Дескать, даже нао-
борот: больше рожают в бедных странах.

Но в России есть примеры, которые пока-
зывают: рождаемость очень даже отклика-
ется на высокий уровень жизни и социаль-
ных гарантий.

Если в  РФ в  целом суммарный коэффи-
циент рождаемости сейчас 1,4, то в Ямало-
Ненецком автономном округе  – 1,9. Даже 
выше, чем в Дагестане и Ингушетии с их тра-
диционной многодетностью. Откуда такая 
рождаемость? Высокие зарплаты, высо-
кий уровень социальных гарантий, возмож-
ность, не надрываясь финансово, приобре-
сти свое жилье.

Не надо сочинять утопии типа массо-
вого переселения жителей городов обратно 
в деревню. Откройте справочники Росстата. 
В последние годы рождаемость у сельского 
населения даже ниже, чем у  городского. 
Просто нужно создать нормальные условия 
для жизни людей и в городах, и на селе.

Также едва  ли можно считать реали-
стичными призывы найти какие-то чудо-
действенные рецепты, после применения 
которых в  каждой российской семье будут 
рожать по 5–7 детей, как это было столетия 
назад. Обратно в  традиционное общество 
вернуться невозможно. Есть данные соцо-
просов, которые показывают: большинство 
людей сейчас хотят иметь 2–3 детей.

Вот власть и  обязана создать социаль-
ные условия, при которых россияне заве-
дут этих 2–3 желанных детей. Уже при такой 
рождаемости не будет никакого вымирания 
и  не  надо будет завозить трудовых мигран-
тов.

Что необходимо в  первую очередь? 
Нужна широкая доступность жилья для 
молодых семей. Необходима полная доступ-
ность образования и  медицины. Нужна 
гарантия трудоустройства по специальности 
с  достойной зарплатой. Нужна уверенность 
в будущем.

На все это нацелена программа КПРФ. 
И реализовать все это можно, только вернув-
шись на социалистический путь развития.

Ю. В. афонин, 
депутат фракции кпРФ в госдуме

депутатская деятельность

россия вымирает прежде всего из-за 
социально-экономических проблем

Власти очень не хочется признавать, что Россия вымирает прежде всего 
из-за социально-экономических проблем. но данные соцопросов пока-
зывают, что это именно так.

сергей обухов про растущие «мучные реки», продолжающие утекать за рубеж, 

заместитель председателя комитета госдумы по развитию граждан-
ского общества, вопросам общественных и религиозных объединений, 
секретарь Цк кпРФ, доктор политических наук сергей Обухов в социаль-
ных сетях прокомментировал растущие цены на хлеб.

и дорожающий, по этой причине, хлеб в россии

В подмосковье завершился Всероссийский детский конкурс «зем-
ля талантов».
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выборы 2024

Выборы проходили в условиях специ-
альной военной операции и  вторжения 
фашиствующих агрессоров на  террито-
рию Курской области. Военные действия 
прямо влияли на  организацию и  содер-
жание избирательного процесса. В  ситу-
ации острых внешних угроз президент 
В. В. Путин не  раз настаивал на  необхо-
димости сплотить общество, отмоби-
лизовать ресурсы и  освоить новейшие 
технологии ради победы над неонациз-
мом, бандеровщиной и  натовским вызо-
вом. Участники политического процесса 
в  нашей стране были вправе рассчиты-
вать, что эти призывы будут услышаны 
партией «Единая Россия» и  всей чинов-
ной ратью.

КПРФ обстоятельно готовилась 
к  выборам и  предложила Программу 
Победы с  целью повысить ответствен-
ность власти перед народом, создать 
эффективную модель экономики, нарас-
тить оборонные возможности и защитить 
интересы людей труда.

Мы сформировали достойную 
команду – более 7 тысяч кандидатов при-
няли участие в выборах разных уровней. 
Наши кандидаты активно вели избира-
тельную кампанию: проводили встречи 
с  избирателями, участвовали в  дебатах, 
доказывали преимущества подходов 
КПРФ к  решению актуальных проблем. 
КПРФ показала себя как активная дей-
ственная политическая сила. Однако 
во  многих регионах представители вла-
сти оказались не  готовы к  состязанию 
идей и  программных подходов, к  откры-
той и честной дискуссии. Как и в прежние 
годы, они решили «выиграть» админи-
стративными манипуляциями и грязными 
технологиями.

Порочные методы привели к тому, что 
значительная часть граждан выражает 
разочарование в  институте выборов. 
Небывалых масштабов достигла практика 
недопуска и  снятия наших товарищей 
с  выборов. В  Санкт-Петербурге не  был 
зарегистрирован кандидатом Роман 
Кононенко.

Признать результаты подобных «выбо-
ров» в культурной столице страны народно-
патриотические силы России не  могут. 
Мы также не  можем признать полноцен-
ными выборы губернаторов, на  которые 
партия власти трусливо не допустила кан-
дидатов от КПРФ: Петра Букача – в Респу-
блике Алтай, Максима Шипицына – в Забай-
калье, Сергея Токарева  – в  Липецкой 
области, Владимира Гудомарова – в Орен-
бургской области. Сотням наших товари-
щей не  дали участвовать в  муниципаль-
ных выборах в  Ленинградской области 

и Петербурге. Под надуманными предло-
гами трое кандидатов от КПРФ были сняты 
с дистанции в Москве. В Иркутской обла-
сти потенциальных победителей отстра-
нили от  участия в  выборах глав Братска, 
Тулуна и  Усть-Орды. Отсечение от  выбо-
ров наших товарищей стало вопиющей 
тенденцией. Более полутысячи кандида-
тов КПРФ отсекли от  выборов на  регио-
нальном и на местном уровнях.

В Москве власти пытались отказать 
гражданам в  праве голосовать бумаж-
ными бюллетенями. В  результате лишь 
140 тысяч москвичей, или 4,5% участни-
ков голосования, выразили свою волю 
традиционным способом.

с грубыми нарушениями избира-
тельного законодательства прохо-
дили выборы в брянской, Ростовской, 
новгородской областях. Официальная 
статистика жалоб и  нарушений сильно 
занижена. Многие члены избиркомов, 
не исключая ЦИК, покрывают нарушения 
в нижестоящих комиссиях.

В ходе прошедших выборов предста-
вителями КПРФ подано около тысячи 
жалоб и  обращений в  избиратель-
ные комиссии и  правоохранительные 
органы. Целый ряд региональных коми-
тетов партии  – от  Питера до  Камчатки  – 
сообщили о  нарушениях и  непризна-
нии объявленных итогов голосования.

С каждым годом всё больше вопро-
сов вызывают вольные комментарии 
председателя ЦИК по  поводу организа-
ции и хода выборов. Настаиваем на том, 
что никто не вправе позволять себе без-
основательные нападки на  нашу парию 
за  последовательность в  защите прав 
граждан. Считаем неприемлемым, когда 
в  ход идут шельмование обучающих 
материалов, критика за  готовность чле-
нов избиркомов и наблюдателей от КПРФ 
к  борьбе за  честные выборы, необосно-
ванные нападки на  депутатов-коммуни-
стов. Такое поведение дискредитирует 
работу руководства ЦИК, призванного 
проявлять сдержанность и  занимать 
нейтральную позицию в борьбе полити-
ческих сил.

Совершенно очевидно, что граждане 
не  доверяют перекошенной и  непро-
зрачной избирательной системе. Даже 
несмотря на  трехдневку, электронное 
псевдоголосование и  административ-
ный произвол, большинство избирате-
лей не пошли на такие выборы.

Откликаясь на запрос общества, КПРФ 
подготовила проект Избирательного 
кодекса. Уверены, что только его приня-
тие и строгое исполнение будет означать 
капитальный ремонт избирательной 

системы. Именно такие изменения позво-
лят нашим соотечественникам доверять 
итогам выборов, помогут сплотить обще-
ство и обеспечат стране желанную победу. 
Мы признательны всем гражданам, 
поддержавшим кпРФ своими голо-
сами.

Компартия сохранила своего избира-
теля, статус главного оппонента власти 
и ведущей оппозиционной политической 
силы.

кпРФ продолжает борьбу за реали-
зацию своей программы победы над 
фашизмом и бандеровщиной, обнища-
нием и  вымиранием, экономическим 
кризисом и  технологическим отстава-
нием. Это реальный план защиты под-
линных интересов трудящихся, пен-
сионеров, молодёжи, материнства 
и детства. ключевые требования про-
граммы победы полностью созвучны 
чаяниям большинства наших сограж-
дан:

– Удвоение федерального бюджета, 
его превращение в бюджет развития.

– Возвращение в  госсобственность 
стратегических отраслей экономики 
и системообразующих банков.

– Отмена пенсионной реформы 
и понижение пенсионного возраста.

– Повышение размеров минималь-
ной оплаты труда и прожиточного мини-
мума до 35 тысяч рублей в месяц.

– Государственное регулирование 
цен на  важнейшие продукты питания 
и медикаменты.

– Ограничение тарифов ЖКХ не более 
чем 10% от дохода семьи.

– Поддержка молодых и  многодет-
ных семей, включая беспроцентную рас-
срочку на  покупку первой квартиры для 
семьи сроком на 20 лет.

– Безотлагательное принятие Феде-
рального закона «О  детях войны» 
с  мерами государственной поддержки 
пожилых людей.

– Реализация госпрограммы КПРФ 
«Образование  – для всех» и  гарантии 
на  получение бесплатного и  качествен-
ного образования.

– Бесплатное обеспечение медицин-
ской помощью жителей всех населенных 
пунктов страны.

– Введение прогрессивного налога 
на  доходы физических лиц, освобожде-
ние от налогов малообеспеченных граж-
дан.

– Укрепление экономической и куль-
турной интеграции на постсоветском про-
странстве при урегулировании вопросов 
неконтролируемой миграции.

Важная часть нашей программы  – 
переход от  деградации к  уверенному 
развитию страны, опора на  народ-
ную инициативу, создание справедли-
вой избирательной системы и честные 
выборы без «трёхдневок» и  «электро-
нок». избирательную систему необ-
ходимо привести в  соответствие 
с  лучшими демократическими стан-
дартами.

считаем исключительно важ-
ным принятие разработанных кпРФ 
избирательного и  трудового кодек-
сов. требуем восстановления инсти-
тута членов избирательных комис-
сий с  правом совещательного голоса, 
включая право контроля ими работы 
нижестоящих комиссий. настаиваем 
на восстановлении партийных списков 
при проведении выборов во всех реги-
онах страны и на всех уровнях.

справедливая избирательная 
система и  честные выборы  – важней-
шее условие воплощения в жизнь воли 
народа и побед над угрозами извне.

стране нужна новая  – победная  – 
модель социально-экономического 
развития!

сплотим наши ряды в  борьбе за 
лучшее будущее Отечества, в  борьбе 
за социализм!

 г.а. зюганов, 
председатель Цк кпРФ

Честная избирательная система – 
гарантия безопасности 
и общественного прогресса!

новгородский обком кпрФ 
не признаёт результаты 

выборов от 8 сентября 
2024 года

заяВление бЮРО нОВгОРОДскОгО 
ОбкОМа кпРФ

«О непРизнании РезультатОВ 
ВыбОРОВ От 08 сентябРя 

2024 гОДа»

8 сентября 2024 года в Новгородской 
области завершился единый день голо-
сования. В  этот день прошли выборы 
депутатов в  органы местного самоу-
правления, в  том числе дополнитель-
ные выборы в Новгородскую областную 
Думу по  Солецкому одномандатному 
округу № 1.

По решению Избирательной комис-
сии Новгородской области выборы про-
ходили три дня – 6–7–8 сентября. Новго-
родский областной Комитет КПРФ всегда 
и  последовательно выступал против 
проведения трёхдневного голосования 
на выборах всех уровней.

Трёхдневное голосование было 
введено в  избирательную систему РФ 
в период пандемии коронавируса. Основ-
ным мотивом введения многодневного 
голосования была «забота о  здоровье 
людей». Значительное удорожание про-
цедуры выборов, нагрузка на  членов 
комиссии с  правом решающего голоса 
ничем не  была мотивирована, так как 
в избирательном законодательстве отсут-
ствует порог явки. Поэтому, расцениваем 
трёхдневное голосование, как возмож-
ность создания условий для фальсифика-
ции итогов голосования.

Отмена института членов комиссии 
с  правом совещательного голоса умень-
шила возможность объективного кон-
троля на избирательных участках.

Избирательная комиссия давно пере-
стала соблюдать принципы равного 
доступа кандидатов в СМИ. Самым ярким 
примером является то, что продолжает 
«процветать» в  Новгородской области 
участие должностных лиц в  выборной 
кампании кандидатов от  партии власти 
и  с  выходом соответствующих сюжетов 
и «подсветкой» кандидата от ЕР в новост-
ных программах и печатных изданиях.

Положение о  равном по  времени 
освещении предвыборной деятельности 
не соблюдалось, хотя сам кандидат от ЕР 
отстранился от  участия в  дебатах, где 
была возможность услышать хоть какие-
либо цели или задачи программы дан-
ного кандидата.

Все эти факты и  другие собранные 
штабом КПРФ нарушения и  замечания 
давали преимущество «административ-
ного ресурса» кандидату от ЕР.

В результате таких действий у  граж-
дан подорвана вера в институт выборов, 
о  чем свидетельствует низкая явка, осо-
бенно, если это выборы регионального 
уровня. 60% избирателей не приняли уча-
стие в  голосовании, 90% мандатов у  ЕР. 
Это тотальная зачистка. Региональная 
власть игнорирует задачу по  консолида-
ции общества в условиях проведения СВО, 
подталкивает страну к  политическому 
дефолту с  непредсказуемыми послед-
ствиями, что недопустимо.

Выборы уже невозможно считать леги-
тимными. Результаты выборов не соответ-
ствуют действительной поддержке пар-
тии власти.

Деградация избирательной системы 
достигла предельной точки. Это уже 
в  России выборосодержащие мероприя-
тия с элементами голосования.

На основании изложенного, Бюро Нов-
городского областного Комитета КПРФ 
заявляет о непризнании итогов выборов, 
прошедших на территории Новгородской 
области 6–7–8 сентября 2024 г.

первый секретарь новгородского
областного комитета кпРФ 

О. а. ефимова

В России завершилась избирательная кампания 2024  года. 6–8  сентя-
бря жители 83 регионов страны голосовали, надеясь на  достойное бу-
дущее. искренне благодарим всех, кто проявил характер, волю и ответ-
ственность, поддержал программу кпРФ и наших кандидатов!
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Уважаемые товарищи!
В следующем 2025  году исполнится 80 

лет с момента окончания Второй мировой 
войны. В разгроме гитлеровского фашизма 
и  японского милитаризма народы Совет-
ского Союза и Китая сыграли особую роль.

Одним из главных итогов Второй миро-
вой войны стало сознание Организации 
Объединённых Наций. Формирование 
ООН предполагало работу над решением 
многих важных задач. В  их числе были 
такие:

- защитить человечество от  ужасов 
новой мировой войны;

- сформировать устойчивую систему 
коллективный безопасности;

- предотвратить возрождение фашизма;
- способствовать распространению 

ценностей гуманизма, сотрудничества, 
равенства, взаимопонимания;

- уважать суверенитет стран и выявлять 
их общие интересы.

Укрепление ООН было связано с круше-
нием колониальных империй, ранее соз-
данных империалистическим державам. 
Бывшие страны-колонии получили соб-
ственное место в  ООН, стали полноправ-
ными членами этой авторитетной между-
народной организации.

Долгие годы по  линии ООН прилага-
лись большие усилия ради достижения 
целей устойчивого развития. Ориентиром 
преодоления глобальной бедности был 
выбран 2030  год. Сегодня уже ясно, что 
крупных успехов в  решении этой задачи 
достиг только Китай. Большинство стран 
Азиатско-Тихоокеанского региона отстают 
от  достижения целей устойчивого разви-
тия на 35 лет.

Глубоко понимая характер проблем 
в развитии современного мира, Председа-
тель КНР Си Цзиньпин выдвинул инициа-
тиву «Один пояс – один путь». За прошед-
шие годы «Пояс и  путь» стал синонимом 
успеха и эффективности. Это же можно ска-
зать о других международных инициативах 
Китая. В результате, формируются контуры 
экономических отношений нового типа, 
где не будет места экспансии и неоколони-
ализму.

Идея «Пояса и пути» опирается на важ-
ный опыт, полученный человечеством 
ещё в  древности. В  138 году до  нашей 
эры Чжан Цянь возглавил первую дипло-
матическую миссию за  пределы запад-
ных границ Поднебесной. С  того момента 
начались регулярные активные контакты 

Китая с  западными соседями. Вдоль тор-
говых путей осуществлялось строитель-
ство дорог и  открывались постоялые 
дворы. Возник знаменитый Великий шёл-
ковый путь, шедший от Китая до Средизем-
ного моря. Великий шёлковый путь  – это 
уникальное экономическое и  культурное 
наследие человечества. Он наглядно дока-
зал, что народы способны мирно сотрудни-
чать, невзирая на все различия в политиче-
ском строе, в традициях и обычаях.

Достигнутые на данный момент резуль-
таты реализации проекта «Один пояс  – 
один путь» впечатляют. Подписано более 
200 соглашений со  152 странами и  десят-
ками международных организаций. 
В настоящий момент уже реализовано либо 
находится в стадии осуществления более 3 
тысяч совместных проектов. В  денежном 
выражении они превышают сумму в 1 трил-
лиона долларов. Создано свыше 400 тысяч 
новых рабочих мест. Это позволило выве-
сти из нищеты 40 миллионов человек.

«Пояс и  путь» помогает менять облик 
многих стран-участниц. В частности, совре-
менные железные дороги принесли эконо-
мическое развитие, образование и здраво-
охранение в  беднейшие страны Африки. 
Новые электростанции помогли дать свет 
в самые отдалённые уголки мира. Развитие 
инфраструктуры подтолкнуло процессы 
индустриализации и  социального разви-
тия.

Проект «Один пояс  – один путь»  – 
один из  самых перспективных в  мире. 
К  2030  году инициатива Пекина позволит 
вывести из абсолютной нищеты 7,6 милли-
она человек. Всё это особенно важно в усло-
виях, когда версия глобализация, проводи-
мой под диктовку империалистического 
Запада, приводит к  явному регрессу. Раз-
жигается нестабильность в  различных 
регионах мира. Многие миллионы людей 
вгоняются в  бедность. Вопреки достиже-
ниям научно-технического прогресса мас-
штабы голода на планете расширяются.

Проект «Пояса и  пути» задаёт новые 
подходы в мировом развитии. Он стал важ-
ным способом воплощения в жизнь новой 
системы международных отношений. Ини-
циативы КНР отличает от поведения Запада 
то, что выгоды них получает не только одна 
из сторон. Пекин не навязывает неэквива-
лентный обмен и откровенный грабёж сла-
бых стран.

«Один пояс – один путь» – это «дорога 
с  двусторонним движением». Данный 

проект служит на пользу всем участникам. 
Благодаря ему появляются новые железно-
дорожные и  автомобильные магистрали, 
электростанции, морские порты, промыш-
ленные предприятия. Обновляется облик 
целых стран.

Власти США активно противодействуют 
проекту «Пояс и путь». Осуществляется дав-
ление на руководство тех государств, кото-
рые готовы следовать духу нового шёл-
кового пути. Цели Китая правящие круги 
Запада пытаются выставить в  негатив-
ном свете. Кампания клеветы в  западных 
СМИ сеет ложь о  «китайской экспансии» 
и  о  «финансовом закабалении Пекином» 
развивающихся стран «Глобального Юга».

Антикитайская деятельность в  поли-
тике Вашингтона сочетается с  другими 
шагами США, подрывающими междуна-
родную стабильность. Одной из целей про-
вокационной политики правящих кругов 
Соединённых Штатов на  Украине стало 
стремление торпедировать проект «Пояса 
и  пути». Эти действия Вашингтона враж-
дебны и России, и Китаю, и многим другим 
странам.

Не является исключением и  Европей-
ский союз. Разжигая вооружённый кон-
фликт на территории Европы, США лишают 
своих союзников по НАТО конкурентоспо-
собности на мировых рынках. Происходит 
перемещение на  территорию Соединён-
ных Штатов части производств из  Евросо-
юза, где экономический климат ухудша-
ется.

Тем не  менее, осуществлять империа-
листический курс на  мировой арене ста-
новится всё сложнее. В  пику политики 
гегемонии в  настоящее время мы наблю-
даем значительное расширение БРИКС 
и  укрепление ШОС. В  Латинской Америке 
за  последние годы левые силы имели 
успехи в Бразилии, Колумбии и ряде других 
стран. Провалились деструктивные планы 

Вашингтона в  отношении Кубы, Венесу-
элы и Никарагуа. США пришлось с позором 
покинуть Афганистан. В  странах Африки 
происходят события, направленные 
на достижение победы в борьбе с любыми 
проявлениями неоколониализма.

Народы мира стремятся укрепить свой 
суверенитет и  самостоятельно опреде-
лять собственную судьбу. Закладывается 
фундамент нового мироустройства. При-
мер Китая имеет для этого огромное зна-
чение. В  отличие от  Запада, Пекин руко-
водствуется не эгоистическими подходами. 
Это ярко выразила концепция Сообщества 
единой судьбы человечества, выдвину-
тая Си Цзиньпином. Суть её в том, что мир 
не  должен делиться на  господ и  поддан-
ных, на избранных и изгоев, а любые про-
блемы следует решать на  основе диалога 
и равноправного сотрудничества.

В 2015  году Си Цзиньпин и  Владимир 
Путин опубликовали совместное заявле-
ние о  сопряжении строительства Эконо-
мического пояса Шёлкового пути и  Евра-
зийского экономического союза. В  марте 
2023  года во  время визита Председателя 
КНР Си Цзиньпина в Москву Россия и Китай 
взяли обязательства активно способство-
вать сопряжению «Пояса и  пути» и  Евра-
зийского экономического союза. Расшире-
ние сотрудничества России и  Китая имеет 
сегодня надёжную основу. 75-летие обра-
зования нового Китая и  75-летие установ-
ления дипломатических отношений между 
СССР и  КНР наши страны встречают, уве-
ренно укрепляя сотрудничество двух госу-
дарств и дружбу наших народов.

При активном участии КПРФ на  протя-
жении двух последних десятилетий в поли-
тике России произошли важные измене-
ния. В  настоящее время Москва занимает 
твёрдую антиколониальную позицию. Глав-
ную роль в  этом историческом выборе 
сыграл сам российский народ.

Из года в  год социологические иссле-
дования фиксируют глубокие симпатии 
нашего народа с  советскому времени 
и  достижениям социализма. Это исключи-
тельно важный момент, который способ-
ствует усилению антиколониальной линии 
в политике России. Сотрудничеству между 
Москвой и  Пекином это также придаёт 
дополнительную динамику.

Современный мир с  восхищением 
наблюдает за  успехами Китая. Часто гово-
рят о «китайском чуде». Но силой, которая 
сделала КНР важнейшим центром миро-
вого развития, стало не  чудо, а  упорный 
труд многих миллионов китайцев во главе 
с  Коммунистической партией. Это напол-
няет наши сердца уверенностью в  новых 
победах социализма и  прекрасном буду-
щем человеческой цивилизации.

Коммунистическую партию Российской 
Федерации в ходе экспертного обсуждения 
представляли: член ЦК КПРФ  – Ольга Ефи-
мова, Сергей Токарев и  Татьяна Смирнова, 
входящие в центральные органы КРК КПРФ.

На церемонии открытия Форума 9 сен-
тября выступили вице-президент Китай-
ской академии общественных наук (КАОН) 
Чжэнь Чжаньминь и  заместитель главы 
отдела внешних связей ЦК КПК Чэнь Чжоу. 
Был зачитан научный доклад бывшего 
вице-президента КАОН, руководителя Цен-
тра исследований мирового социализма 
КАОН Ли Шэньмина.

С докладами выступили гости из Лаоса 
и  Испании, заместитель директора 
ИМЭМО РАН, профессор РАН д. и.н. Алек-
сандр Ломанов с  докладом на  тему «3-й 
пленум ЦК КПК 20-го созыва и  будущее 
китайских реформ», российские ученые 
профессор Александр Павлов (ВШЭ), д. ф.н. 
Андрей Прокофьев, д.полит.н. Андрей 
Виноградов (МГИМО) и  Евгений Грачиков 
к.полит.н., доцент кафедры теории и исто-
рии международных отношений факуль-
тета гуманитарных и социальных наук Рос-
сийского университета дружбы народов 
(РУДН).

Тема организованного КАОН 14-го 
Всемирного социалистического Форума 
(8–10  сентября 2024  года)  – «Изменения 
современного мира, изменения эпохи, 
изменения истории». Помимо китайских 
обществоведов, в  мероприятии приняли 
участие более пятидесяти представителей 
политических, общественных и  научных 
кругов зарубежных стран.

Делегация КПРФ, находясь в  Пекине 
на  международном Форуме, получила 
возможность предметно изучить дина-
мику и  механизмы экономического раз-
вития Китайской Народной Республики. 
Ольга Ефимова выступила с  докладом 
« Основные тенденции современного 
глобального мира и  задачи суверен-
ного развития стран и  народов», в  кото-
ром отметила, что в  прошлом году, рос-
сийские коммунисты, отметили 30 лет 
с  момента восстановления деятельности 
КПРФ. Коммунистическая партия в  Рос-
сии была запрещена указом президента 
Б. Ельцина в 1991 году. В 1993 году наша 
партия возродилась. Все прошедшие 30 
лет КПРФ играла важную роль в  полити-
ческой жизни России. Партия настойчиво 
отстаивала права и интересы трудящихся, 
вела борьбу за  социализм. Коммунисты 

сыграли большую роль в том, что сегодня 
наша страна проводит на  международ-
ной арене антиколониальный курс, отста-
ивает принципы суверенного развития 
стран и  народов, выступает за  справед-
ливый многополярный мир.

Коммунистам всех стран свойственно 
строить свою работу на  основе глубо-
кого анализа основных тенденций миро-
вого развития, внимательно исследо-
вать процессы социально-экономической 
и общественно- политической жизни, осу-
ществлять политическое и  социальное 
прогнозирование. Октябрьский 2023 года 
пленум Центрального Комитета КПРФ дал 
оценку развития международной обста-
новки на современном этапе».

После завершения форума, участников 
ознакомили с музеем археологии, посеще-
нием экологического парка. Руководство 
Китая особое значение сейчас придает 
экологическим проблемам. Далее было 
знакомство с  промышленными предпри-
ятиями, одним из которых является «Сино-
пек»  – нефтехимическая компания Янь-
шань.

В программе  – семинары и  тематиче-
ские дискуссии. Также в  рамках форума 
делегаты посетили провинцию Гуйчжоу 
для академического и культурного обмена 
и  принимали участие в Международной 
научной конференции «Глобальное влия-
ние китайской модернизации».

позиция партии

представители кпрФ  изучали  проблемы современного мира 
и опыт развития китая на Форуме в пекине

В пекине состоялся 14-й международный Форум мирового социализма. 
его организатором выступила китайская академия общественных наук.

ДОклаД О. а. еФиМОВОй Для  научнОй кОнФеРенЦии

проблемы мирового развития и реализация 
проекта «один пояс – один путь»
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«Я благодарю всех  – и  коммунистов, 
и  комсомольцев, и  наших пионеров, жен-
ское, военно-патриотическое, спортив-
ное движения, всех, кто оказывает помощь 
нашим ребятам. Мы сегодня отправляем 
отсюда 128-й гуманитарный конвой. Мы 
отправляем его сегодня в  братскую Кур-
скую область. Она рядом. Здесь работают 
наши ребята, наши бригады, наши помощ-
ники. Только что вернулась моя команда, 
которая проехала всю линию фронта, 
посмотрела.

Я хочу обратиться и к Генштабу, и к Вер-
ховному Главнокомандующему, министру 
обороны, правительству и  к  законодате-
лям. Мы должны осознавать, что второй 
раз допускать того, что врываются на нашу 
землю под покровом ночи эти мерзавцы, 
мы не  имеем никакого права»,– отметил 
в  своем приветственном слове Председа-
тель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов.

Затем перед присутствующими высту-
пил заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Владимир Кашин:

– Уважаемые товарищи! Два дня подряд 
проводит совещание новый министр обо-
роны с различными руководителями воен-
ных подразделений и, в том числе, с граж-
данскими руководителями. Он говорит 
о необходимости наладить работу по обе-
спечению всем необходимым подразде-
ления, работающие в  Белгороде, в  Курске 

и  на  других территориях. Можно это про-
лонгировать и на Донецк, и на Луганск. Два 
года воюем. А речь идет о том, что армии 
не  хватает и  подушек, и  матрасов, а,  тем 
более, лекарств и боезапасов. Можно уже 
было сделать выводы из  разговора мини-
стра обороны с подчиненными.

Мы с  вами выполняем огромную мис-
сию, поэтому вам, товарищи, большая бла-
годарность и  поклон от  всех, кто воюет, 
сражается. Потому, что вместе мы, дей-
ствительно, сила! Вместе мы формируем 
те конвои, за которые нам не стыдно. Вчера 
в подразделение «Призрак» ушел большой 
груз из нашего Ставрополья. Перед этим – 
из Дагестана. Через два дня гуманитарный 
груз будет отправлен из Воронежа. Мы сей-
час сделали небольшой разрыв, и гумани-
тарный груз отправляется в  течение 3–4 
дней для того, чтобы не  было накладок, 

а  все шло по  делу и  в  те  подразделения, 
которые нуждаются в этом.

Сейчас отправляем три машины, загру-
жаем их продовольствием. За  нашей спи-
ной 7 уникальных мотоциклов. Их очень 
ценит наши разведгруппа, которая рабо-
тает по уничтожению, в том числе, и дивер-
сионных групп. Этот конвой, из  центра, 
мы весь направляем в  Курскую область, 
непосредственно в  подразделения, вою-
щие в  Курске. Это и  «Пятнашка», и  «Ерс», 
и добровольческий корпус.

Наши машины. Машина-эвакуатор типа 
«буханки», два УАЗика, «Нива»  – это все 
идет непосредственно в подразделения.

Уважаемые товарищи! Я убежден, что, 
демонстрируя свое единство, наша партия 
все эти годы ведет за собой весь наш народ. 
И сегодня абсолютное большинство трудо-
вого народа жаждет Победы над фашиз-
мом.

Наш главнокомандующий говорит пра-
вильные вещи. Если  бы не  было засад 
из прошлого либерального предательского 
толка многих резидентов, у  нас, конечно, 
давно была  бы Победа. У  нас не  было  бы 
развала промышленности, сельского 
хозяйства. У нас сегодня не было бы жела-
ний под такую ставку организовывать про-
изводство в военное время. Они не органи-
зовывают, а,  по  существу, разрушают этой 
ставкой. Как и цены, о которых говорил Ген-
надий Андреевич.

Вы посмотрите, мы сделали анализ. 
В  2,5–3 раза цены от  поля до  прилавка 
возрастают. Раньше мы критиковали сети, 
которые принадлежали иностранцам 
на  90%. Но  сегодня они сбежали. Сегодня 
они не управляют.

Наш закон о  торговой надбавке в  10% 
лежит уже 2 года. То  правительство выпу-
стило отрицательный отзыв, но  Николай 
Харитонов вручил наш закон президенту 
РФ. Оттуда поступил звонок. Сейчас опять 
встали в ступор. Если бы закон заработал, 
были бы другие пенсии у граждан России. 
Например, наценка на  макароны состав-
ляет 5 цен стоимости зерна. Крестьяне 
получают 12  рублей за  килограмм зерна, 
а торговля увеличивает ее в 5 раз. Где спра-
ведливость? Где уважение к рабочему чело-
веку, к крестьянину? Как мы сократим раз-
рыв доходов олигархов и простых граждан 
при таком подходе!? Здесь спасет только 
левый поворот развития нашей страны. 
Нужно менять ситуацию и двигаться к той 
Победе, о которой мы все мечтаем. Я убеж-
ден, что все у нас с вами получится!

Уважаемые товарищи! Я желаю всем 
нам Победы, мира и добра! За нашу Победу! 
За наших бойцов! За нашу армию! За наших 
рабочих! За  наших крестьян! Наше трех-
кратное «Ура! Ура! Ура!»

источник: сайт кпРФ

все для Фронта

128-й гуманитарный конвой от кпрФ для фронта и победы
28 августа на Донбасс и в курскую область, а также в приграничные об-

ласти России из подмосковного совхоза им. ленина ушел 128-й гуманитар-
ный конвой от кпРФ с грузом продовольствия, медикаментов, лекарств, 
оборудования и снаряжения специального назначения. также снова от-
правилась колонна мотоциклов и спецавтомобилей, предназначение ко-
торых - использование в разведке, вывозе раненых с передовой, снабже-
нии и широкий круг других оперативно-тактических вопросов.
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Коммунисты посетили зону СВО с целью 
оказания гуманитарной помощи рос-
сийским военным, выполняющим бое-
вые задачи на  территории проведения 
СВО, и мирным гражданам, пострадавшим 
от военных действий на Донбассе и доста-
вили почти две тонны груза, собранных при 
помощи волонтеров.

Программа делегации, как и  все пре-
дыдущие поездки, достаточно насыщен-
ная, маршрут проходил через Луганскую 
и Донецкую территории.

Первый визит традиционно в ЛНР. В этот 
раз было много посылок нашим новгород-
ским бойцам именно на  данной террито-
рии. С многими ребятами уже встречались 
многократно, но были и те, к кому впервые 

доставляли груз. На протяжении всех дней, 
пока добирались держали связь и  с  их 
близкими. Не  просто сейчас связаться 
с бойцами. Но всё благополучно заверши-
лось и ценный груз, и посылки, и продукты 
питания и предметы личной гигиены были 
доставлены. Особенно ценят бойцы маски-
ровочные сети, которых в  эту поездку 
собрали в  нужном количестве благодаря 
волонтерам «По зову сердца. Боровичи 
53» и супчики изготовленные волонтерами 
«Крестцы для Победы!». Спасибо всем, кто 
занимается этим благородным делом!

«В этой поездке ждал нашего приезда 
член Новгородского городского отделения 
КПРФ Александр Чернов. После участия 
в выборной кампании в 2023 году в город-
скую думу, Александр Рузматович вернулся 
на СВО. И для его товарищей мы привезли 
новые партийные билеты КПРФ. Ряд бой-
цов приняли для себя решение стать ком-
мунистами. И  уже вечером партийные 
билеты были вручены. А  пока мы возвра-
щались домой, пришло сообщение, что 
еще несколько человек желают стать ком-
мунистами»,– поделилась информацией 
Ольга Ефимова.

Вторая часть доставки гуманитарного 
конвоя прошла на  территории Донец-
кой республики. В  ходе поездки были 

доставлены генераторы, стройматери-
алы, газовые баллоны, медикаменты, 
маскировочные сети, специальные меди-
цинские принадлежности для госпита-
лей, медицинские препараты, продукты 
питания, нательное белье и  многие дру-
гие необходимые вещи, которые помо-
гают бить врага и  спасать жизни наших 
солдат. Завершили доставку гуманитар-
ного груза в г. Мариуполь.

По традиции для бойцов СВО комму-
нисты привезли изготовленные новго-
родскими школьниками на  уроках муже-
ства письма и  открытки с  пожеланиями 
скорейшей Победы и возвращения домой 
без потерь.

Благодарим за  оказанную финан-
совую помощь партийные отделения 

Новгородского областного отделения 
КПРФ, предпринимателя Великого Нов-
города Татьяну Евгеньевну Иванову, ген-
директора ООО «Новгородское литьё» 
Лидию Ивановну Евсееву.

Сбор гуманитарной помощи для бой-
цов, защищающих интересы нашей Родины, 
продолжается. Все желающие принять уча-
стие в формировании следующего гумани-
тарного конвоя могут обратиться в  Нов-
городское областное отделение КПРФ 
по  адресу: Великий новгород, Воскре-
сенский бульвар 10, корпус 1. Вся инфор-
мация по  телефонам: 8 (8162) 79-70-91, 
8 (8162) 79-70-99.

По понятным причинам не  указываем 
название населенного пункта, позывные 
бойцов и прочие подробности.

все для Фронта

спикер совета Федерации Ва-
лентина Матвиенко заявила, что 
новыми членами верхней палаты 
российского парламента будут за-
креплены в  качестве наставников 
опытные сенаторы.

«Несколько участников СВО станут 
сенаторами. Мы в  Совете Федерации пла-
нируем за  каждым из  этих ребят закре-
пить опытного сенатора, который  бы вел 
его определенное время», – уточнила она 
в рамках недавнего совместного заседания 
бюро высшего совета и президиума генсо-
вета «Единой России».

Попутно она предложила депутатам 
Государственной думы от «Единой России» 
поразмыслить над возможностью анало-
гичного наставничества для участников 
СВО, одержавших победу в ходе сентябрь-
ских выборов 2024 года.

С одной стороны, идея о  наставниче-
стве выглядит вроде  бы вполне разумно. 
Опытные политики посвятят своих моло-
дых коллег во все тонкости работы органов 
власти, что позволит последним, не  осту-
пившись на  подводных и  скользких кам-
нях большой политики, реализовывать 
новые политические начинания. Тем более 
что российское гражданское общество все 

сильнее надеется, что политики, прошед-
шие горнило СВО, оздоровят российскую 
политику.

Ну разве это не здорово?
Однако, с  другой стороны, «меня тер-

зают смутные сомнения», как говорил один 
герой известной советской комедии.

Не приведет  ли подобное наставни-
чество к  тому, что старые политики таким 
образом будут по  факту не  взращивать 
себе «молодую и  дерзкую» смену, а  про-
сто объяснять «политическим новобран-
цам» прежние «правила игры», чтобы те, 
как говорится, не баламутили воду в давно 
устоявшемся водоеме?

– Ключевым моментом, на  мой взгляд, 
является здесь то, что наша система вряд ли 
готова принять в  свои ряды всех участ-
ников СВО, потому что последние явно 
не  согласны со  многими нашими полити-
ческими явлениями, все более часто вос-
клицая: «Да что ж вы там такое творите-то 
на  гражданке?»,– поделился собственной 
точкой зрения на  идею «политического 
наставничества» доктор политических 
наук, секретарь ЦК КПРФ Сергей Обухов.

– А потом, обратите внимание, что 
уже не  первый раз в  истории современ-
ной России в политику приходят ветераны 
боевых действий. Туда уже ходили, напри-
мер, участники войны в  Афганистане. Эта 

эпопея закончилась громкими сканда-
лами вплоть до  заказных убийств. Хожде-
ние в  большую политику ветеранов войн 
в  Чечне тоже не  особенно задалось – как 
мы помним, например, генералы, прошед-
шие тот конфликт, оказались в итоге далеко 
не самыми лучшими политиками.

Конечно, наша система должна созда-
вать новые социальные лифты для участ-
ников СВО, только вот проблема-то для 
нашей власти имеет сейчас более внуши-
тельные очертания, чем просто включе-
ние нескольких десятков участников СВО 
в нашу политическую систему.

Нужна новая внутренняя политика, а она 
остается прежней  – разрыв между жиру-
ющим олигархатом и  остальной чью насе-
ления только растет. А  теперь представьте 
себе, что в  этих условиях мы достигаем 
целей спецоперации, и  сотни тысяч наших 
мужиков возвращаются домой и переходят 
от солидных «контрактных» выплат к преж-
ним своим зарплатам в 30–40 тысяч рублей. 
Я не  исключаю, что у  них возникнет тогда 
много вопросов к  власти, и  тут главное, 
чтобы не получилось, как в Армении в октя-
бре 1999  года, когда участники Карабах-
ского конфликта расстреляли президиум.

«СП»:  Вы обрисовали проблему в общих 
чертах, включая и  уровни местного само-
управления. А  как  бы вы оценили непо-
средственно инициативу спикера Совета 
Федерации о  наставничестве в  верх-
ней палате? Ведь Совфед  – это структура, 

куда невозможно попасть, как говорится, 
«людям с улицы».

– Мы прекрасно понимаем, что сена-
торами не  становятся «рядовые гранато-
метчики с  завода». Туда приходят те, кто 
проходил службу, скажем так образно, 
в  «спецподразделениях для чиновников». 
У них за плечами, само собой, довольно вну-
шительный опыт управленческой и полити-
ческой работы.

Конечно, Совету Федерации виднее, 
как лучше выстраивать работу внутри пар-
ламента, но,  на мой личный взгляд, наша 
власть побаивается свежей молодой поли-
тической крови в своих жилах, которая вли-
вается туда вместе с участниками СВО. Вот 
отсюда, я считаю, и появляются всякие рас-
суждения и разговоры о наставничестве.

Вероятно, считаю я, наставники пона-
добились для того, чтобы «молодые» поли-
тики не слишком возмущались. Там более, 
что кремлевские политологи открыто гово-
рят о  том, что, мол, у  нас участники СВО 
должны попадать во  власть только через 
«Единую Россию», подразумевая их соот-
ветствующую политическую ориентацию.

Только вот я лично что-то не  видел, 
чтобы в  ходе СВО бойцы шли в  бой под 
знаменами «ЕР», чтобы при освобожде-
нии населенных пунктов поднимали флаги 
«ЕР». А вот с красными знаменами, да, идут, 
красные флаги, да, поднимают.

источник: «свободная пресса» 
андрей захарченко

очередной гуманитарный конвой доставили коммунисты 

член Цк кпРФ, первый секретарь новгородского обкома партии 
Ольга ефимова и член новгородского городского отделения кпРФ 
алексей старостин вернулись из очередной гуманитарной миссии в 
зоне специальной военной операции 5 сентября.

новгородской области в зону сво

сергей обуХов: есть большие сомнения, что участники сво вольют во власть 
свежую кровь. власть их «перекует»
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14 сентября 1959 года советский кос-
мический аппарат «Луна-2» впервые в мире 
достиг поверхности Луны.

Луна – природный спутник Земли – с 
древних времен вызывает огромный инте-
рес у людей. В течение тысячелетий человек 
накапливал данные о Луне, которые требо-
вали подтверждения, а также требовалось 
установить  точные химические и физиче-
ские данные. Для этого было необходимо 
отправить к Луне аппарат, способный про-
вести соответствующие измерения.

После успешного запуска первого искус-
ственного спутника Земли Советским Сою-
зом, преодолевшим первую космическую 
скорость, стала возможной отправка к Луне 
автоматической станции, которая преодо-
леет вторую космическую скорость. Наи-
большего успеха в деле изучения Луны в 
1950-х годах добился СССР. Автоматическая 
межпланетная станция Луна-1, хоть и не 
смогла прилуниться, сумела добыть важные 
данные о солнечном ветре, который до того 
отрицался многими учеными. Вскоре с кос-
модрома Байконур стартовала ракета-носи-
тель «Восток-Л» с аппаратом «Луна-2».

АМС «Луна-2» сумела впервые в исто-
рии достичь поверхности Луны 14 сентября 
1959 года и произвести ряд важных иссле-
дований: было окончательно доказано 
существование солнечного ветра, установ-
лено практическое отсутствие магнитного 
поля и радиационного пояса у Луны. Аппа-
рат также доставил на спутник Земли два 
шарообразных вымпела с государствен-
ной символикой СССР. Данная экспедиция 
имела важное значение для последующих 
исследований Луны, так как была доказана 
возможность преодоления второй косми-
ческой скорости и прилунения. Данные, 
полученные в ходе полета, были использо-
ваны в дальнейших лунных миссиях, в осо-
бенности это пригодилось при разработке 
АМС «Луна-9», которая в 1966 году впервые 
совершила мягкую посадку на поверхность 
спутника.

14  сентября 1867  года тиражом 1000 
экземпляров вышел в  свет первый том 
«Капитала» – главного труда Карла Маркса.

Карл Маркс посвятил всю жизнь созда-
нию нового учения, способного объяснить 
сущность общественных отношений бур-
жуазной эпохи. Его пером были созданы 
сотни произведений, однако Маркс очень 
долгое время задумывался над созданием 

фундаментального труда, которым сможет 
свести все исследования воедино. После 
поражения «Весны народов», философ уез-
жает в Лондон и начинает работу над поли-
тэкономическими сочинениями и  своей 
крупнейшей работой  – «Критикой полити-
ческой экономии», получившей впослед-
ствии второе название – «Капитал». 14 сен-
тября 1867  года вышел первый тираж 
первого тома данного труда в  количестве 
1000 экземпляров, который практически 
сразу был распродан.

Сущность капиталистических отноше-
ний, по Марксу, заключается в эксплуатации 
пролетариата буржуазией. Отчуждая труд 
пролетария, произведенный за определен-
ное количество времени, буржуа оплачи-
вает создателю лишь часть этого времени, 
выраженную в заработной плате. Осталь-
ное же является его “платой за риск”, как 
выражаются представители буржуазной 
науки, или, по-научному, прибавочной сто-
имостью. Вместе с тем, производство имеет 
общественный характер, а это присвоение 
его результатов – частный. Маркс назвал это 
главным противоречием капитализма, кото-
рое и приводит к кризисам системы, случа-
ющимся с определенной периодичностью.

«Капитал» стал для рабочих всего мира 
главным оружием в классовой борьбе. Дав 
пролетариату научное объяснение мира, 
существующих между людьми отношений, 
Маркс стал самым настоящим Прометеем. 
Его труд, ставший уже вскоре после изда-
ния известным всему миру, стал той самой 
искрой, из которой разгорелось пламя рево-
люционной борьбы мирового пролетари-
ата, победившего сначала в России, а затем 
в Восточной Европе, Азии, Африке и даже 
в Америке. Владимир Ильич Ленин пра-
вильно заметил: «учение Маркса всесильно, 
потому что оно верно». По сей день «Капи-
тал» является одним из самых популярных и 
переиздаваемых трудов, так как положения, 
высказанные на страницах великой книги, 
верны и сегодня.

13 сентября 1943 года указом Президи-
ума Верховного Совета СССР присвоено зва-
ние Героя Советского Союза организаторам 
и  руководителям подпольной комсомоль-
ской организации «Молодая Гвардия»  – 
Ульяне Громовой, Ивану Земнухову, Олегу 
Кошевому, Сергею Тюленину и Любови Шев-
цовой (посмертно).

30 сентября 1942 года в оккупирован-
ном Краснодоне возникла подпольная 
организация «Молодая Гвардия», создан-
ная комсомольцами города для борьбы с 
немецко-фашистскими захватчиками. Юные 
коммунисты чуть менее чем за полгода дея-
тельности организации распространили 
более 5 тысяч листовок, напечатанных в 
подпольной типографии, а также осуще-
ствили множество акций. Самыми извест-
ными стали водружение красных знамен 
на городских зданиях 7 ноября и поджег 
биржи труда, с которой молодых красно-
донцев отправляли в Германию.

В начале января 1943 года начались 
массовые аресты членов организации, 
которых сдали предатели. В фашистских 
застенках оказалось все руководство ком-
сомольской организации и несколько 

десятков ее членов. Ко всем применялись 
страшнейшие пытки, которые большинство 
борцов с оккупантами выдержало. 15, 16 и 
31 января 71 герой-подпольщик был сбро-
шен в шурф шахты №5. Вскоре в лесу под 
Ровеньками расстреляли еще 5 человек. 
Юные герои-антифашисты не щадили себя 
в борьбе с немецко-фашистскими захват-
чиками и героически погибли от рук гитле-
ровских палачей. За мужество и героизм, 
проявленные в партизанской борьбе, ука-
зом Президиума Верховного Совета СССР от 
13 сентября 1943 года молодогвардейцам 
Ульяне Громовой, Ивану Земнухову, Олегу 
Кошевому, Сергею Тюленину, Любови Шев-
цовой посмертно было присвоено звание 
Героев Советского Союза.

20 сентября 1874 года родился Нико-
лай Александрович Семашко  – выдаю-
щийся ученый и  организатор советского 
здравоохранения, первый нарком здра-
воохранения РСФСР, академик АМН СССР 
и АПН РСФСР, заслуженный деятель науки 
РСФСР, профессор.

Будучи выходцем из семьи учителя, 
Николай с ранних лет  проявлял хорошие 
способности к обучению. Благодаря хоро-
шему домашнему воспитанию ему удалось 
поступить и окончить Елецкую мужскую 
гимназию, после которой юноша посту-
пил в Московский университет на меди-
цинский факультет. Во время обучения 
там Семашко учился у лучших специали-
стов своего времени: Сеченова, Склифо-
совского, Эрисмана и других. Его ожидала 
блестящая карьера, однако в те годы 
Николай понял, что она не имеет смысла 
без коренного преобразования общества. 
Вскоре после вступления в марксистский 
кружок в университете, он был отчислен, 
арестован и отправлен в ссылку в родное 
село.

На родине Николай пробыл недолго: 
уже скоро ему удалось освободиться 
от полицейского надзора и поступить в 
Казанский университет, после которого он 
некоторое время работал врачом в Орлов-
ской и Самарской губерниях, а с 1904 года 
он переехал в Нижегородские земли, в 
которых начал активную революционную 
деятельность в рядах местного комитета 
РСДРП. В 1905 году он принял деятельное 
участие в Сормовской забастовке, за что 
был арестован. В 1906 году ему удалось 
выехать за границу, где начался совер-
шенно новый этап его жизни: Николай 
работал секретарем Заграничного бюро 
ЦК РСДРП, был участником Штутгартского 
конгресса II Интернационала и учащимся 
в Партийной школе в Лонжюмо. Вер-
нувшись в Москву в 1917 году, Семашко 
включился в подготовку социалистиче-
ской революции, оказывал медицинскую 
помощь борцам за советскую власть.

Важнейшим этапом жизни Николая 
Александровича стало руководство совет-
ской медициной, которое он принял 11 
июля 1918 года. Будучи наркомом здра-
воохранения, он смог создать образцо-
вую систему медицинской помощи, кото-
рая была доступна каждому советскому 

гражданину. От поселка до столицы вся-
кий мог рассчитывать, что получит своев-
ременную и качественную медицинскую 
помощь. При его активном содействии 
совершенствовались методы и подходы 
врачебной деятельности, создавались 
институты, занятые исследованиями про-
блем заболеваемости и лечения советских 
граждан. В этих достижениях советской 
медицины главная жизненная заслуга 
Николая Семашко.

Революционер, великий ученый и нар-
ком прожил долгую и деятельную жизнь, 
наполненную борьбой за здоровье, благо-
получие и счастье советских людей. Нико-
лая Александровича Семашко не стало 18 
мая 1949 на 75-ом году жизни.

21 сентября 1993 года Ельцин подпи-
сал антиконституционный указ №1400 «О 
поэтапной конституционной реформе в 
Российской Федерации». Эти указом были 
распущены Съезд народных депутатов 
и Верховный Совет Российской Федера-
ции, тем самым грубо нарушена Консти-
туция страны. За этим указом последовал 
ввод войск в Москву, разгром всенародно 
избранных органов Советской власти и 
расстрел защитников  Верховного Совета 
в Москве 3-4 октября 1993 года.

В результате начатых правительством 
Егора Гайдара реформ Россия впала в 
тяжелейший кризис, осложнившийся дво-
евластием. С одной стороны, практически 
вся полнота власти принадлежала Верхов-
ному Совету, депутаты которого выражали 
недовольство проводимым реформам, а с 
другой, Президент РФ Ельцин желал обре-
сти еще больше власти и расправиться с 
оппозицией. Весь 1993 год ситуация нака-
лялась, доходя до открытого противо-
стояния между сторонами на улице, как, 
например, 1 мая 1993 года.

К концу сентября 1993 года Ельцин, 
движимый американскими империали-
стами и новообразовавшимися россий-
скими буржуа, решил перейти в насту-
пление. 21 сентября им был подписан 
указ №1400 «О поэтапной конституцион-
ной реформе в Российской Федерации». 
Согласно акту, Съезд народных депута-
тов и Верховный Совет Российской Феде-
рации должны были быть распущены. Это 
явилось грубым нарушением Конституции 
РФ, что заключил и Конституционный суд.

К вечеру того же дня возле Верховного 
Совета начался митинг, а депутаты собра-
лись на внеочередную сессию по вопросу 
«О государственном перевороте в Рос-
сийской Федерации». В ходе заседания 
было принято постановление Верховного 
Совета РФ, которым полномочия Прези-
дента Ельцина объявлялись прекращен-
ными с 20:00 21 сентября.

Впоследствии конфликт обострился 
до открытого вооруженного противосто-
яния, начатого Борисом Ельциным. После 
введения в Москву войск произошел раз-
гон всенародно избранных органов Совет-
ской власти и расстрел защитников Вер-
ховного Совета 3-4 октября 1993 года.


